
 
 

 
 
R E L E V É  D E  D É C I S I O N  D U  C O N S E I L  p l é n i e r  
d u  D é p a r t e m e n t  H i s t o i r e  0 9 / 0 5 / 2 0 2 2  
 
 
Présents :  
BRICAULT Laurent, CANTIER Jacques, CHAPERON Sylvie, MACE Laurent, OLIVIER Jean-Marc, SOTTOCASA Valérie 
CHARPENTIER Emmanuelle, GALLON Florian, GAUDIN Guillaume, HUERTAS Emmanuel, LAURENT Natacha, PERE-
NOGUES Sandra,  
AUGUENOIS Roséane, SANCHEZ SANCHEZ Gérardo 
NORD-LANNES Céline 
DELAVEDAN Géraud, GAILLARD Yves 
Procurations : BONNET Corinne, BONAFE Isabelle, LOUBES Olivier, RETY Catherine 
Absent excusé:  CONSTANT Killian, MAZZI Chloé, ROZEAUX Sébastien 
Invités permanents : Benoit JOUDIOU, Thibaud LANFRANCHI 
Le quorum est atteint.  

 
Ordre du jour du conseil:  

1) Informations de la direction 
2) Vote des modifications apportées à la maquette du master HCP 
3) Répartition des heures RECAP 
4) ATER 
5) Discussion sur les nouveaux projets pédagogiques en prévision 
6) Vote des subventions 

 

1. Informations de la direction 

-Le directeur fait un point sur les examens qui se déroulent dans de bonnes conditions.  
Une enquête a été faite sur les évaluations et les résultats du 1er semestre en comparaison 
avec les années n-1 et n-2. Il n’a pas été observé de différences majeures entre les autres 
années.  
Les collègues font savoir qu’ils ont trouvé qu’un bon nombre d’étudiants avaient décroché 
cette année et abandonné en cours d’année, en particulier au second semestre. 
 
-Le directeur annonce le lancement de la campagne d’emploi avec les fiches de postes des 
enseignants à remplacer. Un conseil sera organisé à la mi-juin pour voter les fiches de poste 
ultérieurement. Les directions des départements de l’UFR HAA rencontreront à ce sujet le 
VPCA le 2 juin prochain. 
 

2. Vote des modifications apportées à la maquette du master HCP 

 
Emmanuelle CHARPENTIER et Natacha LAURENT font une rapide présentation des 
modifications en question. 
Votées à l’unanimité  

 
3. Répartition des heures RECAP 

 

La direction fait la proposition d’utilisation de ces heures de la façon suivante :  
-21h pour le SED suivant la proposition de Valérie SOTTOCASA 



 
 

-4h pour les responsables de master, les responsables de licence bilingue et le responsable de 
la licence HG, soit 9×4 = 36h. 
-1h supplémentaire pour les responsables de grosses UE de première année, soit 1×4 = 4h. 
-2h supplémentaires pour les responsables de grosses UE de deuxième année, soit 2×4 = 8h 
Total = 69h 
Attention, la direction alerte bien sur le fait que ces heures nous sont versées que pour l’année 
2021/2022. 
Votées à l’unanimité  
 

4. ATER 

La direction du département souhaite mettre au vote la répartition des trois postes d’ATER  
pérennes dans les différentes sections du département. 
Les tableaux du ratio d’encadrement/charge d’enseignement par section font apparaître des 
tensions dans toutes les sections, mais davantage en histoire moderne et contemporaine. 
Les conseillers des deux sections concernées exposent leurs arguments et les soucis 
rencontrés par le manque d’enseignants.  
La section d’histoire moderne réclamait deux postes d’ATER et cette proposition est soumise 
au vote du conseil. Il est précisé qu’en cas de vote négatif, on conserverait la répartition de 
l’année précédente, à savoir 1,5 poste d’ATER pour l’histoire moderne et autant pour la 
contemporaine. 
Vote : 
NPPPV : 2 
Abstention : 6 
Pour : 5 
Contre : 7 
Donc maintien du statu quo pour la répartition des ATER  
 

5. Vote des subventions 
 

-Subvention HAV, reconduction de la subvention de 1500 euros. 
-Subvention Sortie licence bi-disciplinaire Histoire/Géographie : plusieurs devis présentés (soit 
1 devis à 763€/2 départements soit 381.5€ - soit 1 devis à 560€/2 départements soit 280€)  
Votées à l’unanimité  
 

6. Discussion sur les nouveaux projets pédagogiques en prévision 
 

La direction présente le projet de la Réforme de la charte des examens et des connaissances. 
Une AG du département aura lieu fin mai ou début juin afin de présenter les différents scénarii 
aux membres du département histoire. 
 

Fait le 18/05/2022 
 
Benoît JOUDIOU -Directeur du département HISTOIRE 

 


